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Призыв начался
С 1 октября начался осенний призыв в Вооруженные силы. 
Молодых людей в возрасте от 18 до 27 лет до конца года ждут 
в военкоматах. Призывники будут служить в армии полтора 
года, а обладатели диплома о высшем образовании – всего 
год. В Воронежской области планируется призвать около 
2500 новобранцев. 

Добра вам, соседи!
Вчера в Воронежском театре юного зрителя собралось не-
обычайно много людей старших поколений – здесь состоялся 
«Праздник соседей», посвященный Дню пожилых людей и 
Международному дню квартиросъемщика. После официаль-
ной части, проведенной «Союзом горожан», самодеятельные 
и профессиональные артисты дали большой концерт.

И в охране труда – лучшие
Более 60 кандидатов от 16 российских профсоюзов приняли 
участие в смотре-конкурсе на звание «Лучший уполномочен-
ный по охране труда ФНПР». Их работа оценивалась по 10 
экономическим критериям, учитывалось также состояние 
травматизма в структурном подразделении, уровень обеспе-
ченности работников средствами индивидуальной защиты, 
а также аттестация рабочих мест по условиям труда. Лучшей 
уполномоченной по охране труда в сфере здравоохранения 
строгим жюри признана медицинская сестра Нина Стародуб-
цева из Воронежского областного клинического консультатив-
но-диагностического центра, который, в свою очередь, счита-
ется одним из лучших медицинских учреждений России.

Надбавка медикам установлена
Для улучшения качества оказываемых услуг населению и 
повышения престижа профессии медицинского работника 
в лечебных учреждениях Воронежа ежемесячно проводится 
конкурс среди врачей-специалистов и средних медицинских 
работников на лучшего по профессии. В связи с этим уста-
новлена надбавка к зарплате победителям этих конкурсов: 
врачу-специалисту - 1000 рублей, медицинской сестре (фельд-
шеру, медрегистратору) - 500 рублей.

Борисоглебск выходит в Сеть
В стенах Борисоглебской городской детской библиотеки от-
крылся центр поддержки и развития детского чтения. Для 
него на средства районной администрации была приобретена 
компьютерная техника, которая позволит сотрудникам биб-
лиотек осваивать новые технологии, научиться пользоваться 
Интернетом. А затем и юные читатели получат возможность 
для поиска необходимых материалов в сети. Подобный центр 
уже третий в райцентре, ещё один готовится к открытию. 

Казаки на «Хотмыжской осени»
Новохоперский казачий песенный коллектив «Пристанской» 
(руководитель – Юрий Ключников)  принял участие в гала-
концерте для участников IV международного экономического 
форума «Украина-Беларусь-Россия», проходившем в Белго-
роде в минувшие выходные. Воронежские гости были уча-
стниками международного фестиваля славянской культуры 
«Хотмыжская осень», который раз в два года проводится в 
селе Хотмыжск Белгородской области с целью сохранения и 
развития культурного сотрудничества славянских народов. 
Нынешний фестиваль посвящался 280-летию Белгородской 
губернии и собрал более 800 участников из России, Украины 
и Беларуси.

По сведениям Воронежского гидрометеоцентра, сегодня 
днем по области переменная облачность, преимущественно 
без осадков; ветер северо-восточный умеренный, температура 
+17...+22.

3 октября по области – переменная облачность, преиму-
щественно без осадков, утром местами туман; ветер северо-
восточный, ночью слабый, днем умеренный; температура ночью 
+3...+8, днем +16...+21.

4 октября по области – переменная облачность, ночью пре-
имущественно без осадков, днем местами кратковременный 
дождь; ветер юго-восточный умеренный, днем порывистый; 
температура ночью +5...+10, днем +15...+20.
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К чему москвич 
призывал?

Как уже рассказывала 
«Коммуна», 21 июля 2007 
года 42-летний москвич Д. 
Румянцев выступил на ми-
тинге в Воронеже. За ходом 
митинга наблюдали сотруд-
ники управления по борьбе с 
организованной преступнос-
тью при ГУВД. Они задокумен-
тировали речь «столичного 
гостя», а затем передали ее 
на лингвистическое иссле-
дование в Экспертно-крими-
налистический центр МВД 
России. 

Экспертиза показала, что 
гражданин Румянцев Дмит-
рий Германович допустил вы-
сказывания, в которых «нега-

тивно оцениваются человек 
или группа лиц по признакам 
расы, национальности, язы-
ка, происхождения, а также 
призыв к враждебным дейс-
твиям между такими группа-
ми». Подобные высказывания 
подпадают под часть 1 статьи 
282 Уголовного кодекса РФ. В 
итоге 27 сентября 2007 года 
следственный отдел по Цент-
ральному району г. Воронежа 
следственного управления 
Следственного комитета при 
Прокуратуре РФ по Воронеж-
ской области возбудил и уже 
расследует соответствующее 
уголовное дело. 

Виктор ШЕВЧЕНКО. 

Визит в Воронеж одного из лидеров неофициального 
объединения национал-социалистов  

Дмитрия Румянцева закончился возбуждением  
против него уголовного дела. 

Скорее всего, на «пронзи-
тельную комедию» с участием 
Геннадия Хазанова и Олега Баси-
лашвили пришли не бедные люди: 
билеты стоили от 300 до 3000 
рублей. У участников же митинга 
была не комедия, а «пронзитель-
ная драма»: подорожание хлеба, 
молочных продуктов и других 
продуктов на 5-10 процентов, а 
подсолнечного масла и на все 
50%. Но почему же протестующих 
было так мало? Штаб протестных 
действий считает, что свою роль 
сыграл «отвлекающий маневр 
президента» – отставка нелюби-
мых народом Фрадкова, Грефа и 
особенно Зурабова; кроме того, 
многие горожаневоспользова-
лись теплым солнечным днем и 
отправились на дачи. 

Похоже, всё это имело место. 
Однако присутствие на митинге 
большой организованной ко-
лонны обиженных на местные 
власти жителей общежитий Ко-
минтерновского района наводит 
на мысль: людям ближе свои 
личные проблемы, чем абстрак-
тное подорожание продуктов и 

тому подобное. Обычно далекие 
от «политики» молодые жильцы 
«общаг» охотно общались с депу-
татами «патриотического толка» 
– Русланом Гостевым и Андреем 
Померанцевым. 

Принцип «А мне что, больше 
всех надо?» был посрамлен в 
минувшую пятницу: у кинотеатра 
«Пролетарий» дружно собрались 
пострадавшие дольщики ЗАО 
«Монолитстрой». В тот же день 
они побывали у прокурора облас-
ти, заручились его поддержкой 
и теперь намерены выехать в 
Москву на масштабную акцию 
протеста, и вообще «дойти до 
самых верхов». 

В целом 42,5% воронежцев счи-
тают, что акции протеста не явля-
ются способом решения проблем, 
а еще 26,5% горожан затруднились 
ответить на соответствующий воп-
рос социологов центра «Контент». 
То есть митинги одобряют 30% 
респондентов. Но это сейчас, а 
впереди – агитационный период 
по выборам депутатов Госдумы, а 
затем и президента…. 

Николай СТАРЫХ. 

Кому «Ужин с дураком»,  
а кому митинг на обед…

Примерно три сотни воронежцев митинговали в 
прошлую субботу на площади Ленина. Спектакль 
же «Ужин с дураком» собрал в соседнем театре 
оперы и балета в несколько раз больше горожан 

В администрации области 
на днях состоялась встреча 
председателя Фонда соци-
ального страхования РФ Га-
лины Кареловой с представи-
телями женских организаций 
Воронежской области. 

Обсуждались вопросы, ко-
торые, прежде всего, волнуют 
женщин – это здоровье и демог-
рафия. Галина Карелова, которая 
является куратором и одним из 
авторов национального проекта 
«Здоровье», сообщила, что этот 
нацпроект создавался именно в 
поддержку демографии страны. 
«Демография – это качество здо-
ровья нации. Одна из главных це-
лей проекта – отодвинуть смерт-

Создается паспорт здоровья  
Воронежской области

ность россиян до более глубокого 
возраста. Для этого реализуется 
целый ряд крупных региональных 
программ. И мы просим у вас 
поддержки в их реализации», 
– отметила Галина Карелова на 
встрече с воронежскими женс-
кими организациями. 

По мнению Галины Карело-
вой, в социально-медицинской 
сфере Воронежской области 
главное – достроить недостаю-
щую инфраструктуру. Сегодня в 
планах строительства – совре-
менный перинатальный центр, 
центр сосудистой хирургии, 
новый корпус детской инфекци-
онной больницы, а также новый, 
суперсовременный онкологи-
ческий центр. 

Однако говорили не только 
о перспективе, но и об уже реа-
лизованных шагах в сфере здра-
воохранения. Так, уже сейчас 
бесплатную диспансеризацию 
проходят различные категории 
граждан области, среди которых 
– бюджетники, жители сельских 
районов, дети. Планируется ис-
следовать состояние здоровья 
всех жителей области для пос-
ледующего составления банка 
данных – «Паспорта здоровья 
Воронежской области». Есть 
хорошие новости и для молодых 
мам: с первого января уве-
личились пособия по уходу за 
ребенком до 1,5 лет. За первого 
ребенка каждая мама теперь 
получает полторы тысячи рублей 

в месяц, за второго – уже три 
тысячи. Есть и другие приятные 
новости о льготах – так, по со-
общению руководителя Фонда 
социального страхования, с уче-
том инфляции будет обязательно 
индексироваться материнский 
капитал. К слову, представи-
тельницы женских организаций 
задавали вопрос о том, имеют ли 
право на материнский капитал 
матери-одиночки и женщины, 
состоящие в гражданском бра-
ке. Ответ был однозначный 
– право на получение мате-
ринского капитала имеют все 
гражданки России независимо 
от семейного положения. 

Любовь КОРЕЦКАЯ. 

Аж в два отделения «вместился» 
концерт открытого городского фес-
тиваля «Играй, гармонь, звени, час-
тушка!», проходивший в воскресенье 
в поселке Сомово. В первом высту-
пали юные исполнители и детские 
коллективы, во втором – взрос-
лые. Звучали старинные частушки, 
припевки, страдания, частушки из 
репертуара Марии Мордасовой и на-
писанные прямо-таки к нынешнему 
фестивалю. А еще ребятня играла в 
народные игры, а мастерицы де-
монстрировали вышивки, игрушки, 
народные костюмы. 

Удивили своим исполнительским 
мастерством детские ансамбли на-
родных инструментов. «Веселые по-
тешки», которые представляли центр 
творчества «Радуга» Левобережного 
района, - русской народной песней 
«Куманек». А солист  коллектива и он 
же гармонист Александр Тарарыков 
– «Страданиями». Отличились и 
ансамбли ложкарей «Русские по-
тешки» и «Лазоревый цвет». Лихо они 
исполнили знаменитую на весь мир 
«Барыню» и «Народный наигрыш».

Подробно о фестивальной про-
грамме и ее участниках «Коммуна» 
еще расскажет. 

Виктор СИЛИН.

«Играй, гармонь,  
звени, частушка!»

К концу сентября на всех видах 
работ было освоено 96 миллионов 
рублей. И это ещё не все средства, 
которые получат районные клубы, 
дома культуры, библиотеки. Учас-
тники коллегии особо отметили 
рост средств, выделяемых из об-
ластного бюджета на культуру. В 
2005 году на подготовку к зиме её 
учреждений ушло всего лишь 48 
миллионов рублей. В нынешнем 
же бюджетные деньги позволили 
произвести в районах ремонт 250 
котельных (из 266 нуждающихся 

в таковом), почти 15 километров 
инженерных сетей, 32,5 тысячи 
квадратных метров кровли. За-
пасено более восьми тысяч тонн 
твёрдого топлива. В Аннинском, 
Калачеевском, Каменском, Рос-
сошанском районах потребность 
в нём уже удовлетворена. В то же 
время множество существенных 
недостатков отмечено в работе 
по подготовке к холодам в Вер-
хнехавском, Панинском, Пет-
ропавловском, Россошанском, 
Эртильском районах. Ремонт 

инженерных сетей учреждений 
культуры в Нововоронеже, Вер-
хнемамонском, Новоусманском, 
Новохопёрском районах ведётся 
с отставанием от намеченных 
сроков. 

Проблем в любом случае 
ещё немало. Воронежские СМИ 
радостно сообщают о быстрых 
темпах газификации области, 
но сельские клубы, так нуждаю-
щиеся в тепле, подчас остаются 
в стороне. Типичный пример 
– село Сторожевое Острогожс-
кого района, где удалось газифи-
цировать здание администрации 
и школу, но не клуб. Да и для 
ремонта Дома культуры не всегда 
подрядчик находится…

В целом, впрочем, можно уже 

не выживать, а жить и строить 
планы на завтрашний день. И 
в этой связи острее становится 
проблема, затронутая начальни-
ком управления культуры и туриз-
ма Иваном Образцовым: «А что 
делается в помещении, которое 
отапливается? Как развивают-
ся творческие процессы?». Да, 
в стенах клубного учреждения 
регулярно проводятся меропри-
ятия, приуроченные то ко Дню 
милиции, то к 8 Марта – иначе 
говоря, к «датам». Но нет плано-
мерной работы с разными кате-
гориями населения. Отремонти-
рованы к началу сезона и театры 
– но весь вопрос в том, станет ли 
интереснее их репертуар? 

Василий ЧЕРНОУСОВ. 

«Морозоустойчивая» культура 

ПОЗДРАВЛЯЕМ!
Указами Президента Российской Федерации  
Владимира Путина ряд воронежцев  
награжден государственными наградами. 

За заслуги в обучении и воспитании учащихся и многолетний 
добросовестный труд медалью ордена «За заслуги перед Отечес-
твом» II степени награжден РЕЗВАНЦЕВ Владимир Иванович 
– профессор государственного образовательного учреждения 
высшего профессионального образования «Воронежский госу-
дарственный архитектурно-строительный университет». Такой же 
медалью ордена за достигнутые трудовые успехи и многолетнюю 
добросовестную работу награжден ШВЕЦОВ Владимир Иванович 
– управляющий государственным учреждением – Воронежское 
региональное отделение Фонда социального страхования Рос-
сийской Федерации. 

За большой вклад в развитие сельского хозяйства, перера-
батывающей промышленности, достигнутые трудовые успехи и 
многолетнюю добросовестную работу медалью «За труды по сель-
скому хозяйству» награждены: ВОРОНОВ Александр Иванович 
– главный коневод ЗАО «Хреновской конный завод»; КАРАБЛИН 
Виктор Иванович – начальник службы снабжения и логистики 
ЗАО «Хреновской конный завод»; МАЛЕВА Валентина Ивановна 
– первый заместитель руководителя Главного управления аграр-
ной политики Воронежской области; ФЕДОТОВА Елена Петровна, 
коневод ЗАО «Хреновской конный завод». 

За достигнутые трудовые успехи и многолетнюю добросовест-
ную работу почетное звание «Заслуженный строитель Российской 
Федерации» присвоено ОБРАЗЦОВУ Николаю Николаевичу – ге-
неральному директору ОАО «Воронежагропромстройкомплект». 

За заслуги в области сельского хозяйства и многолетний доб-
росовестный труд почетное звание «Заслуженный работник сель-
ского хозяйства Российской Федерации» присвоено: ГОЛИКОВУ 
Николаю Дмитриевичу – председателю сельскохозяйственной 
артели им. Мичурина Терновского района; НИКУЛЬНИКОВУ Ивану 
Михайловичу – ведущему научному сотруднику государственного 
научного учреждения «Всероссийский научно-исследовательский 
институт сахарной свеклы и сахара им. А. Л. Мазлумова» Российс-
кой академии сельскохозяйственных наук. 

За заслуги в области лесного хозяйства и многолетний добро-
совестный труд почетное звание «Заслуженный лесовод Россий-
ской Федерации» присвоено КОРНЕВУ Анатолию Николаевичу 
– директору ФГУ «Богучарский лесхоз». 

Продолжается подписка на газету «Коммуна» на первое 
полугодие 2008г. Подпишитесь на газету и станьте  

участником призовой подписки! Призы – три цветных  
телевизора и масса полезных в хозяйстве вещей!

НЕ ОТКЛАДЫВАЙТЕ! ПРИЗЫ ЖДУТ ВАС!
Стоимость подписки на газету «Коммуна»  

на первое полугодие 2008г.:
индекс 51156 (для постоянных подписчиков, ветеранов и прирав-

ненных к ним категорий граждан) – 285,72 руб.;
индекс 51160 (для индивидуальных подписчиков) – 290,82 руб.;

индекс 51214 (для юридических лиц) – 372,78 руб.;
индекс 51221 (годовая подписка для индивидуальных подписчи-

ков) – 577,03 руб.;
индекс 51213 (годовая подписка для юридических  лиц) –  

751,03 руб.

В конференц-зале Никитинской библиотеки на днях 
состоялась коллегия управления культуры и туризма 
Воронежской области. Её участники съехались в Воронеж  
для того, чтобы отчитаться о подготовке районных 
учреждений культуры к работе в осеннее-зимний период. 

ОСТАВАЙТЕСЬ С «КОММУНОЙ»!
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Проблема урн – решена!

На эту тему - на 2-й стр.
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ПИСЬМА  В  «КОММУНУ»

БЕЛГОРОДЧИНА и есть тот
самый сосед Воронежской об-
ласти, где и «грабли» использу-
ются не для бесконечного бития
лбов, а по прямому их назначе-
нию, и где самоуправленческий
«велосипед» одинаково резво и
уверенно катит как по сельским,
так и по муниципальным доро-
гам. Катит не от человека, а к
нему и под ним.

«Заглянуть за забор» к сосе-
дям-белгородцам лискинских
муниципальных руководителей
и депутатов райсовета побудила
не зависть к соседской самодо-
статочности (в этом смысле лис-
кинцы и «сами с усами»), а конк-
ретная ситуация в нашей обла-
сти с упразднёнными год назад
муниципальными администра-
тивными комиссиями. О непо-
нятной спешке воронежских за-
конодателей, лишившей муни-
ципалитеты возможности опе-
ративно и действенно реагиро-
вать на административные пра-
вонарушения в сфере благоуст-
ройства, экологии, торговли,
градостроительства, исполни-
тельской дисциплины, «Комму-
на» уже писала в своей апрель-
ской статье «Депутаты хотели
как лучше».  Законодательная
инициатива лискинцев по вос-
становлению деятельности этих
комиссий у областных парла-
ментариев понимания не нашла
(её заблокировали депутаты на
апрельском заседании Думы).
Вместе с тем губернатор В.Кула-
ков лискинцев поддержал и
предложил сразу двум комите-
там облдумы совместно проду-
мать механизм возобновления
деятельности административ-
ных комиссий и внести свои
предложения на майское засе-
дание («Если муниципалитетам
она нужна, давайте «обзовём»
её как-то по-другому, и пусть ра-
ботает»). Прошло уже четыре
месяца сверх предложенного
губернатором  срока. И пока
правовое управление обладми-
нистрации обменивается с юри-
стами Думы справками-бумага-
ми, обосновывая неприятие по-
чивших комиссий ссылками на
федеральное законодательство,

Закон для людей
Его действие корреспондент «Коммуны» увидел в Белгородской области

лискинцы озаботились вопро-
сом: «А как у соседей?»

«У них совершенно иное отно-
шение на политическом, законо-
дательном, человеческом уров-
нях к условиям жизни людей:
здесь ведут закон к человеку, а
не человека к нему», - такой вы-
вод сделал один из моих спутни-
ков-лискинцев, оглушённый уви-
денным и услышанным в той по-
ездке к соседям. А другой, вторя
ему, добавил: «Нам так не жить:
пока наша областная дума лишь
декларирует «закон для челове-
ка», белгородцы давно сделали
эту норму практикой. И какие
результаты!»

Как работают «законы для
человека» на Белгородчине, бес-
пристрастному глазу нетрудно
заметить даже из окна пасса-
жирской «Газели». Не знаю, ка-
кими уж субвенциями вместе с
переданными полномочиями
запитала Белгородская губер-
ния свой далеко не промышлен-
ный Красненский район, кото-
рый мы пересекли вслед за во-
ронежским Острогожским, толь-
ко сельский райцентр Красное
приятно удивил и ухоженностью
газона на местном стадионе с
аккуратно подновлёнными ещё
хрущёвскими гипсовыми скуль-
птурами спортсменов у входа, и
свежей брусчаткой уличных тро-
туаров (это в селе-то!), и отсут-
ствием гоняемого ветром неис-
требимого в Воронежской обла-
сти уличного мусора. Вдоль ав-
тотрассы (не федеральной – об-
ластной) вместо частокола опо-
стылевших своей наглой навяз-
чивостью воронежских реклам-
ных щитов чуть ли не через каж-
дый километр стоит на обочине
знак: человечек-символ на жёл-
том фоне бросает в корзину му-
сор. А рядом – скромный, но на-
стойчивый щит-просьба: «Води-
тели, не бросайте мусор на обо-
чину, уважайте труд дорожни-
ков». И тут же – мусорный кон-
тейнер, аккуратно ограждённый
невысоким бетонным заборчи-
ком. Рядом с ним нет ни пласти-
ковых бутылок с пакетами, ни
окурка, всё там - в контейнере.
За мостом через небольшую ре-
чушку ищу глазами привычный

для воронежских речных бере-
гов хлам: должны же рыбаки и
«дикари»-отдыхающие оставить
после себя нетленные «автогра-
фы» на память потомкам. Ищу
тщетно – никаких следов дикос-
ти, будто земля Запада, а не со-
седа-Белгорода под ногами.
(«Помой машину в озерке или в
речке, и «зелёный патруль» пару
тысяч штрафа тебе обеспечит»,
- рассказывал потом мой колле-
га из оскольской «районки»).

ОБЪЯСНЕНИЕ этой здоро-
вой свежести белгородских до-
рожных обочин, сельских улиц и
речных берегов нашёл я чуть
позже, листая в кабинете заме-
стителя секретаря  Совета безо-
пасности (есть у белгородцев и
такая нужная структура) Вале-
рия Тарабаева тоненькую бро-
шюрку-закон с жизнеутвержда-
ющим названием «Концепция
безопасности города Белгоро-
да». Брошюрка на вид невзрач-
ная, но в ней прописано всё, что
обеспечивает белгородцам жиз-
ненный оптимизм и комфортную
повседневность: от обустрой-
ства городской «ливнёвки» до
«участия населения в охране об-
щественного порядка и охране
окружающей среды на террито-
рии Белгородской области». За-
кон с таким же названием под
№87, принятый облдумой и под-
писанный губернатором Е.Сав-
ченко, стал в Российской Феде-
рации «белгородским прецеден-
том» по реанимации преждевре-
менно умерщвлённых советских
народных дружин и «зелёных
патрулей». Остаётся лишь поза-
видовать смелости белгородс-
ких парламентариев, наделив-
ших членов общественных фор-
мирований широчайшими пол-
номочиями (а что делать, когда
самоуправлению безденежье
связывает руки, а затянувшееся
реформирование органов пра-
вопорядка «уводит» сотрудников
милиции к другим бухгалтери-
ям). Потому-то законодатели-со-
седи и наделили своих «народ-
ных стражей порядка» правами
от «доставления нарушителей в
пункты охраны и медвытрезви-
тели (здравствуют и окупаются
они  с лихвой у белгородцев) до
«обращения в органы власти с
предложением о приостановле-
нии, ограничении хозяйствен-
ной и иной деятельности, осуще-
ствляемой с нарушением зако-
нодательства в области охраны
окружающей среды». И неволь-
но вспоминаются чадящие тру-
бы Лискинского МЭЗа, засыпа-
ющие обильным слоем пепла

дворики окрестных детсадов,
школ, больниц и жилые кварта-
лы. И местная власть, беспо-
мощно разводящая руками у
подножия труб-отравителей.

- С помощью экологических
дружинников мы обследовали
около 50 тысяч мелких предпри-
ятий и установили, что лишь 12
тысяч из них платят экологичес-
кий налог, - рассказывает Вале-
рий Тарабаев. – Представляете,
какой это резерв для бюджета
на охрану среды обитания насе-
ления? И мы ставим задачу –
формировать бюджет безопас-
ности, выделяя 24% (!) его
средств на обеспечение безо-
пасного проживания наших лю-
дей. Законом Белгородской об-
ласти определили не только пра-
вомочность деятельности адми-
нистративных комиссий муници-
палитетов, но и наделили пра-
вом составления протоколов об
административных правонару-
шениях органы местного само-
управления: не будет же област-
ной эколог или сотрудник архи-
тектурного надзора ехать за сот-
ни вёрст, чтобы оформить бума-
гу – дорожные затраты этого
действа не стоят. Кроме того, мы
расширили и круг статей област-
ного закона, предусматриваю-
щих административную ответ-
ственность. Административным
комиссиям дали право налагать
штрафы даже за фейерверки, не
согласованные с местным само-
управлением. Размер штрафов
стараемся определять диффе-
ренцированно, но по максимуму
– от 500 до 2 тысяч рублей. Это
сразу отрезвляет нарушителей.
Большое внимание уделяем
взыскиваемости штрафов, под-
ключая для этого судебных при-
ставов и муниципальных стра-
жей (есть у белгородцев и такая
оправдавшая себя правоохрани-
тельная структура со своим Уста-
вом и штабом, созданная для ох-
раны общественного порядка,
школ, дошкольных учреждений и
финансируемая из бюджета го-
родского округа. – Н.К.Н.К.Н.К.Н.К.Н.К.). Кстати,
из муниципальных же стражей
ввели институт помощников уча-
стковых инспекторов милиции.
Резко повысили ответственность
и самих участковых: доплачива-
ем им зарплату до 40 тысяч, но
при этом спрашиваем за резуль-
тативность их работы по очень
жёстким критериям. Таким жёс-
тким, что на последнем подведе-
нии итогов лишь четверо из вось-
ми участковых смогли подтвер-
дить своё соответствие нашим
требованиям. С 2008 года в бюд-
жет города будут поступать и на-

логи от штрафов, налагаемых со-
трудниками ГИБДД, – и здесь без
помощи административных ко-
миссий не обойтись. Мы как-то
посчитали: через административ-
ные комиссии муниципалитетов
прошёл каждый третий житель
Белгорода. Кстати, работа этих
комиссий также финансируется
из бюджета городского округа.
На штатной основе работает
только секретарь комиссии, ос-
тальные же её члены выполняют
свои полномочия на обществен-
ных началах. А вообще же, счи-
таем, самоуправление будет
только тогда действенным, когда
оно не просто подгоняется под
узду 131-го Федерального зако-
на, не знающего региональных
особенностей, а с привлечением
к его участию инициативы само-
го населения. Поэтому в страте-
гии развития города Белгорода
до 2025 года и плане действий
органов местного самоуправле-
ния на 2007-2011 годы (не отка-
зались соседи от оправдавшего
себя советского планирования
на длинносрочную перспективу.
– Н.К.Н.К.Н.К.Н.К.Н.К.) мы определили целую си-
стему участия населения в само-
управлении: от «зелёных патру-
лей» в школах и вузах до добро-
вольных пожарных дружин на
предприятиях (в областном цен-
тре – 63 таких дружины и 1076
человек добровольных «пожар-
ников». – Н.К.Н.К.Н.К.Н.К.Н.К.). Для членов всех
общественных формирований
определены областным законом
правовые и социальные гаран-
тии, а также приоритеты их взаи-
модействия с органами власти и
правопорядка. Территориальное
структурирование – жилой дом,
двор, дорога и улица, микрорай-
он, территория поселения – по-
могает управлять степенью рис-
ков в различных сферах жизне-
деятельности людей и снижает до
минимума их гибель от неесте-
ственных причин…

Прощаясь с заместителем
секретаря Совета безопасности
Белгорода на ступенях здания
горадминистрации, провоцирую
его вопросом удивления:

- Центр города, а рекламных
щитов и растяжек – минимум?

- А без них улицы светлее, -
улыбается Валерий Тарабаев. И
добавляет уже серьёзно: – Ра-
зумный минимум уличной рекла-
мы – это тоже пункт нашей кон-
цепции «Безопасный город».
Хотя реклама и даёт большие
поступления в бюджет, но для
нас важнее оградить людей от
политических, социальных, пси-
хологических и информацион-
ных угроз, которыми потенци-

ально чревато бездумное заси-
лье рекламы…

В областной Думе, узнав о
нашем интересе к деятельности
административных комиссий, их
правовой базе и «уживаемости»
с федеральным законом о мест-
ном самоуправлении, началь-
ник правового управления, кан-
дидат юридических наук Лариса
Старцева  искренне удивилась:

- Да что ж тут «уживаться»:
ведь основной наш закон – это
Конституция. А в её 76-й статье
чётко прописано, что «…респуб-
лики, края, области, города фе-
дерального значения … осуще-
ствляют собственное правовое
регулирование, включая приня-
тие законов и иных норматив-
ных правовых актов». Разраба-
тывая закон Белгородской обла-
сти об административных право-
нарушениях, мы вместе с юрис-
тами нашей администрации на
самой начальной стадии его
подготовки условились: раз са-
моуправлению на местах нужны
административные комиссии
как инструмент наведения и под-
держания порядка в муниципа-
литетах, значит, нужно их дея-
тельность закрепить нашим за-
коном. Ни прокуратура, ни Феде-
ральный центр не усмотрели в
этом никаких нарушений. И наш
закон безотказно работает, по-
могая белгородцам осуществ-
лять то самое, конституционное,
«собственное правовое регули-
рование». А о результатах рабо-
ты административных комиссий
вам беспристрастно расскажет
состояние наших дворов, приго-
родных лесов и лесополос, бере-
га наших рек… Будете ехать,
найдите время, загляните туда…

…На выезде из Белгорода
вновь цепляемся взглядом за
корректный щит с обезоружива-
ющим предложением уважать
«труд дорожников». И подума-
лось: может быть, Белгород, наш
сосед, так надёжно и занял ли-
дирующие позиции в Централь-
ном федеральном округе и в це-
лом по России в таких сферах
деятельности, как жилищное
строительство, наука, спорт, со-
циальные инновации, благоуст-
ройство и санитарно-экологи-
ческое благополучие, что регио-
нальные власти и местное само-
управление сами привыкли
«уважать труд дорожников» -
простых своих сограждан. И идут
со своими законами, как и этот
дорожный щит-призыв, не от
людей, а к людям?

Николай КАРДАШОВ,
соб. корр. «Коммуны».

Лиски - Белгород - Лиски.

Иногда, чтобы не наступать на опостылевшие грабли
или не терять время на изобретение давно обкатанно-
го кем-то велосипеда, достаточно посмотреть за за-
бор, на участок соседа. И если от увиденного там, кро-
ме зависти, достанет ума и желания оценить соседс-
кий прагматизм в применении грабель и рациональ-
ность конструкции соседского велосипеда, то можно и
себя считать удачно продвинутым в завтрашний день
пока ещё далеко не обустроенной российской жизни.

НАШ  СОВРЕМЕННИК

От чистого сердца
Это даже как-то удивительно и непривычно: беспартийный человек, который
не метит в мэры или депутаты, занимается благотворительностью, бескорыстно
делает множество добрых дел для жителей района, в котором вырос
Народная приемная
Лесникова

- Алло! Это приемная депутата Лесникова?
- Да, приемная, но только Сергей Николаевич,

извините, не депутат. У нас просто обществен-
ная приемная. Ее Сергей Николаевич организо-
вал, чтобы помогать жителям Ленинского райо-
на, в котором сам вырос.

- А я живу на улице Матросова, я фронтовик…
«Хрущевка» наша старенькая, потолок протека-
ет, а помочь некому. Как мне быть?

- Для Сергея Николаевича фронтовики – люди
святые. Он очень гордится тем, что его бабушка
была танкисткой и трактористкой…

- Вон как! Я ведь, заметьте, служил в танко-
вом разведполку. За войну сменил шесть бое-
вых машин!..

Короче говоря, проблема Дмитрия Сергееви-
ча Бородина была разрешена. То, что он воевал
танкистом, решающего значения не имело –
Лесников помогает ветеранам независимо от
этого, но к полковнику в отставке Бородину Сер-
гей Николаевич проникся особым уважением,
сделал в блокноте пометку: поздравить с Днем
танкиста… Между прочим, фронтовики постоян-
но получают праздничные открытки от С.Лесни-
кова, встречаются благодаря ему за «чашкой
чая», выезжают на экскурсии, в том числе в Мос-
кву – на Поклонную гору… А самое главное, они
не забыты и в будни.

За два с лишним года существования «народ-
ной приемной С.Н.Лесникова» помощь получили
сотни воронежцев. И даже целые коллективы. К
примеру, в поликлинике № 8 по-современному
отремонтированы холл и тамбур, отделаны пла-
стиком стены регистратуры, приведено в поря-
док хирургическое отделение. Не остался без
внимания детсад № 37 на улице Колесниченко.
Преобразилось общежитие на Броневой, 6…

Вполне резонный вопрос: а откуда на всё бе-
рутся средства? Ответ «простой»: Сергей Лесни-
ков руководит ООО «Воронежпласт». Эта солид-
ная фирма считается одной из лучших в Воронеж-
ской области по отделочным материалам. Для
нее благотворительность стала нормой суще-
ствования. Она не только помогает деньгами, но
и выделяет стройматериалы, направляет на «на-
родные» объекты рабочих-специалистов. Для
них, скажем, отремонтировать, восстановить и
изготовить за лето десяток детских площадок –
вполне посильное и уже привычное дело. Ах, если
бы во главе всех воронежских фирм стояли та-
кие люди, как Сергей Лесников!..

Уж коли есть характер…
Руководить – не руками водить!
Всякое довелось испытать за свою не такую

уж и долгую карьеру С.Лесникову (ему сейчас не-

многим более 30 лет). Когда окончил строитель-
ный институт, в стране был пик «прихватизации»
- капитализации. Молодые специалисты мало
где были нужны – что строить, когда повсюду
идет разрушение?

Тем не менее, заглядывая в будущее, Сергей
объединился с друзьями – решили производить
и продавать стройматериалы. Совместное пред-
приятие налаживалось туго, шло с пробуксовкой,
ведь богатых родственников ни у кого не было,
устанавливать «деловые» связи с чиновниками
претило… А как только дело стало налаживать-
ся, «беспредельщики» стали «наезжать». Но от-
ступать – не в характере Лесникова. Вообще-
то, что в характере Сергея – об этом хорошо уз-
нала в свое время А.Ф.Радченко, преподавав-
шая ему историю в школе № 65:

- Однажды шел Сергей по улице Острогожс-
кой. Вдруг видит – из окон частного дома дым
валит. И тут – истошный крик ребенка. Он, девя-
тиклассник пересилил свой страх и бросился в
пламя. И спас-таки четырехлетнего «поджигате-
ля», хотя сам едва не сгорел – одежду затушили
сбежавшиеся люди и отлучившаяся в магазин
мамаша… Кстати, мне рассказали, что Сергей
еще в семь лет отбил свою сверстницу от своры
собак. И вообще он был отзывчивым, добрым,
одноклассники его уважали…

Отзывчивость и доброта, похоже, непроходя-
щие качества. В этом убедилась А.Ф.Радченко,
перешедшая на работу в школу № 40: Сергей
Лесников помог «чужим» старшеклассникам, у
которых не было подходящего наряда к выпуск-
ному балу…

Для Сергея Ивановича в порядке вещей вы-
делить средства на приобретение призов и по-

дарков. Их получили, в частности, учащиеся школ
№№ 13 и 14 в День защиты детей.

Но такая забота, считает Лесников, «самая
легкая, а надо смотреть на вещи шире». Именно
поэтому он еще два года назад создал неком-
мерческую организацию «Малая Родина». Тогда
она вошла в общественное объединение «Пат-
риотическое гражданское общество» и среди
множества других полезных дел занялась сбо-
ром подписей под открытым письмом к депута-
там областной думы. Более 300 жителей улиц
Краснознаменной, Ладожской, Сивашской, род-
ной для Лесникова Симферопольской и других
высказали свое недоумение по поводу законо-
проекта, который не оговаривал запреты и ог-
раничения на размещения отдельно стоящих
игровых автоматов с неконтролируемым досту-
пом. Замечание было учтено.

«Два пути известны мне»
Тысячи жителей Ленинского и других районов

Воронежа посещают ежегодно святые места
благодаря Сергею Лесникову. Соответствующую
«зазывную» работу проводит «народная прием-
ная». Она принимает заявки на бесплатные экс-
курсии даже по телефону. У молодежи наиболь-
шей популярностью пользуются поездки в Кос-
томарово – там находится необычный пещерно-
меловой храм. Пожилые люди охотно едут в За-
донск, где есть святые источники, исцеляющие
телесные недуги.

В Костомарове и Задонске бывал и сам Сер-
гей Лесников.

- А как же иначе, - говорит он. – Мне очень
нравятся стихи Михаила Гусарова. У него есть за-
мечательные строки, над которыми никогда не-
лишне задуматься каждому из нас:

От начала до итогаОт начала до итогаОт начала до итогаОт начала до итогаОт начала до итога
Два пути известны мне.Два пути известны мне.Два пути известны мне.Два пути известны мне.Два пути известны мне.
ТТТТТолько два! Ведь жизнь –олько два! Ведь жизнь –олько два! Ведь жизнь –олько два! Ведь жизнь –олько два! Ведь жизнь –
                                        дорога                                        дорога                                        дорога                                        дорога                                        дорога
К Богу или сатане…К Богу или сатане…К Богу или сатане…К Богу или сатане…К Богу или сатане…

В данном случае не приходится удивляться и
тому, что Сергей Лесников воспринимает как свои
заботы уличкомов. К сожалению, городские чи-
новники не уделяют должного внимания пробле-
мам частного сектора. А это и вывозка мусора, и
плохое электроосвещение, и бродячие собаки…
Лесников не просто помогает председателям
уличных комитетов, но и поддерживает их мораль-
но, а то и материально. Во главе комитетов Ле-
нинского района – пожилые женщины. Они рады
собраться вместе, пообщаться и спеть, услышать
доброе слово в свой адрес… Для них Сергей Ни-
колаевич Лесников – дорогой и близкий человек.

Быть ближе к народу – это, согласитесь, хо-
рошее стремление. У Лесникова оно, безуслов-
но, есть.

Николай СТАРЫХ.

Хочу поддержать «Комму-
ну», которая озабочена судь-
бой парка имени Дурова – он
расположен рядом с цирком и
в простонародии именуется
парком Живых и мертвых.
Много лет здесь не проводят-
ся ни уборка территории, ни
ремонт или установка скаме-
ек, ни восстановление «детс-
кого городка». Уж не со злым
ли умыслом все это делается?
Дескать, смотрите, как сейчас
плохо, и  как станет хорошо,
если найдется «хозяин новой
формации»… Уже вырублена
пятая часть парка, на ней раз-
вернулась новостройка, и это
несмотря на протестные дей-
ствия жителей округи и каза-
чества – они возмущены над-
ругательством над могилами
предков.

Весной этого года под ви-
дом реконструкции снесли па-
вильон бывшей читальни, вы-
рыли котлован под строитель-

К чему нас
приучают?

ство высотного офисного зда-
ния (их так мало?). При этом
вновь были разрушены моги-
лы, а останки вывезли на
свалку, о чем стало известно
СМИ. Городская власть в ответ
заявила, что строительство в
парке будет прекращено, кот-
лован зароют, а виновных на-
кажут, поскольку никаких раз-
решительных документов на
стройработы нет.

Но и спустя полгода котло-
ван не зарыт. По-прежнему
стоит забор, он как бы приуча-
ет нас к мысли, что работы
все-таки будут продолжены, а
живая природа пойдет под то-
пор, ведь против денег никто
не устоит. Но лично я не теряю
надежды на то, что в ситуацию
вмешается городская дума.
Разве не задача депутатов –
спасти парк от нахрапистых
толстосумов?

Василий ФЕДОСОВ,
г.Воронеж.

В музее нашего педагоги-
ческого лицея есть плакат, ко-
торый привлек мое внимание.
На нем начертано:

В профессиях модных –В профессиях модных –В профессиях модных –В профессиях модных –В профессиях модных –
Сытость и обеспеченность.Сытость и обеспеченность.Сытость и обеспеченность.Сытость и обеспеченность.Сытость и обеспеченность.
Но наша – самаяНо наша – самаяНо наша – самаяНо наша – самаяНо наша – самая

человечная,человечная,человечная,человечная,человечная,
И ей обеспечена вечность…И ей обеспечена вечность…И ей обеспечена вечность…И ей обеспечена вечность…И ей обеспечена вечность…

Первой мыслью было: это
ведь и про мою бабушку ска-
зано – про учителя немецко-
го языка Н.В.Игнатченко! Она
много лет проработала здесь,
в нашем лицее (бывшая шко-
ла № 66). Потом я  обратила
внимание вот на что: в музее
собран огромный материал о
выпускниках, которые стали
педагогами. Среди них зав.
кафедрой ВГПУ Н.А.Бурако-
ва, директор школы № 73
С.Н.Воробьев, профессор
ВГПУ И.Е.Рысин, преподава-
тель академии имени Жуков-
ского С.Г.Тисленко и многие
другие. Еще я узнала, что се-
годня в лицее работают его
выпускники. В их числе – по-
бедители и призеры област-
ных конкурсов: Т.В.Селезне-
ва, Е.Г.Сенчакова, Д.В.Цвет-
кова, Ю.В.Шпыг, Л.Н.Щегло-
ва и другие.

Уверена, что наш лицей не

Вечность
под вопросом

является исключением. И не-
вольно возникает мысль: коль
люди делают смыслом своей
жизни нелегкую педагогичес-
кую работу - значит, это осо-
бенные люди! Жаль только,
что преподавательский труд
не ценится достойно. Недавно
прочитала в «Коммуне» статью
Людмилы Тореевой «Оставите
учителей без льгот?», и горько
стало. В голове не укладыва-
ется и такая газетная инфор-
мация: зарплата у молодых пе-
дагогов ниже прожиточного
минимума! Не поэтому ли вы-
пускники педвузов трудятся
на рынках, в общепитовских
точках? А кто же будет в буду-
щем «сеять разумное, доброе,
вечное»?

Скоро выборы в Госдуму. Я
считаю, что прийти в нее дол-
жны партийцы, которые пони-
мают: учитель у нас в стране
находится в унизительном по-
ложении, в то время как на
Западе его труд хорошо опла-
чивается. Такое положение
надо менять. Впрочем, и у всех
россиян должна быть достой-
ная  жизнь.

Юлия ПОПОВА,
 учащаяся 11-го класса

воронежского
педагогического лицея №7.
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Государственная поддержка фермер-
ских хозяйств осуществляется в рамках
нацпроекта «Развитие АПК» с начала
2006 года. Но если за весь прошлый год
в этот сектор регионального АПК было
направлено 372,8 миллиона рублей
кредитов, то с начала 2007 года област-
ными фермерами уже привлечено око-
ло 430,6 миллиона кредитных ресурсов,
то есть на 57,8 миллиона рублей боль-
ше, чем за весь прошлый год. Это зна-
чит, что малый аграрный бизнес, ощутив
реальные выгоды участия в националь-
ном проекте, стал больше доверять го-
сударству и, соответственно, более ак-
тивно использовать предоставляемые
государством возможности.

Как и всем малым формам хозяй-
ствования, фермерским хозяйствам в

рамках нацпроекта субсидируется часть
процентов по кредитам в размере став-
ки рефинансирования по схеме 95% из
федерального бюджета и 5% из област-
ного.

Фермер может рассчитывать на суб-
сидии, если общая сумма привлеченных
им кредитов не превысит трех милли-
онов рублей. Что касается временных
рамок кредитов, то они могут быть крат-
косрочными (годовыми), а также сроком
до трех, до пяти и до восьми лет.

Целевым использованием кратко-
срочного кредита будет закупка ГСМ,
запчастей и материалов для ремонта
техники, минеральных удобрений и
средств защиты растений, приобрете-
ние ветеринарных препаратов, семян и
посадочного материала.

Кредиты сроком до пяти лет могут
быть использованы на приобретение
сельскохозяйственной техники, в том
числе импортных машин, которые не
имеют отечественных аналогов, на за-
купку племенных животных, а также на
реконструкцию и модернизацию живот-
новодческих комплексов.

Долгосрочные кредиты (до восьми
лет) для фермерских хозяйств будут суб-
сидироваться только при условии, что
они пойдут на животноводческие цели,
то есть это будут вложения в строитель-
ство, реконструкцию и модернизацию
животноводческих комплексов.

Екатерина ПОЛЯКОВА,
пресс-центр администрации

Воронежской области.

Поддержка фермерских хозяйств

Как и год назад, в области реализует-
ся программа оказания адресной соци-
альной помощи неработающим пенсио-
нерам в газификации их домовладений
за счет средств Пенсионного фонда РФ.
Для этих целей, благодаря усилиям губер-
натора Владимира Кулакова, правление
Пенсионного фонда выделило нашей об-
ласти двадцать миллионов рублей.

На этот раз компенсации «газовых»
расходов получают малообеспеченные
пенсионеры Бобровского, Богучарского,
Борисоглебского, Верхнемамонского,
Воробьевского, Калачеевского, Канте-
мировского, Лискинского, Нижнедевиц-
кого, Новоусманского, Ольховатского, Ос-
трогожского, Павловского, Панинского,
Поворинского, Россошанского, Таловско-
го, Терновского и Эртильского районов.

Адресная социальная помощь оказы-
вается нуждающимся неработающим
пенсионерам в размере до 50 процен-
тов от затраченных ими в 2007 году на
газификацию средств, но не более 18
тысяч рублей.

При этом финансируются работы,
проведенные только на территории до-
мовладения неработающего пенсионе-
ра, а в структуру расходов входят затра-
ты на разработку проектно-сметной до-
кументации, подводку газовой трубы к
дому, внутридомовую разводку сети,
приобретение, установку и подключение
газового оборудования.

В списки на оказание помощи вклю-
чаются, прежде всего, малоимущие, оди-
нокие, одиноко проживающие неработа-
ющие пенсионеры, а также семьи, состо-

ящие только из неработающих пенсио-
неров. Газифицируемое домовладение
должно принадлежать им на правах лич-
ной собственности и являться местом их
постоянного жительства. Компенсации
выплачиваются после выполнения всех
работ и пуска газа в дом.

Начиная с августа, от соответствую-
щих комиссий, созданных в районах-
участниках программы, в Главное уп-
равление социального развития обла-
сти поступают документы на оказание
адресной помощи неработающим пен-
сионерам.

К концу сентября получены докумен-
ты на 686 домовладений на сумму бо-
лее восьми миллионов рублей. Почти
пять миллионов пенсионных средств
уже отправлены получателям.

Николай КАЛУГИН,
пресс-центр администрации

Воронежской области.

Газ для пенсионеров
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много лет «Сельские зори»много лет «Сельские зори»много лет «Сельские зори»много лет «Сельские зори»много лет «Сельские зори»
являются одним из лучшихявляются одним из лучшихявляются одним из лучшихявляются одним из лучшихявляются одним из лучших
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социально значимое событиесоциально значимое событиесоциально значимое событиесоциально значимое событиесоциально значимое событие
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«КОММУНА» -
ВАШ КОНСУЛЬТАНТ

Раздел  ведет  Лариса  КАСЮКОВА. Тел. 55-14-74

СУД ДА ДЕЛО

Ответы на письма  читателей
подготовила  Мария ИШКОВА, сотрудник
адвокатской конторы Геннадия Маклакова
(г. Воронеж, ул. Пушкинская, 22/17, тел. 77-71-60).

Право на крышу
Я прописана в квартире, приватизированной на своих даль-
них родственников. Хочу прописать на эту же площадь своего
несовершеннолетнего сына. Потребуется ли для этого их
согласие или я имею на это право по закону?

Согласно Жилищному кодексу РФ, при вселении несовершен-
нолетних детей в жилое помещение согласия наймодателя (соб-
ственника), нанимателя и граждан, постоянно с ним проживаю-
щих, не требуется.

Если задолжал по квартплате…
Могут ли в паспортном столе отказать в выписке собствен-
нику квартиры, если у него имеется долг по оплате комму-
нальных услуг?

В паспортном столе не вправе отказывать в выписке собствен-
нику по поводу долга по коммунальным платежам, так как
данными действиями нарушается конституционное право на вы-
бор места пребывания и жительства в пределах РФ. Но собствен-
ник жилого помещения не освобождается от погашения задол-
женности по уплате коммунальных платежей, и жилищная орга-
низация может взыскать с него долг в судебном порядке.

Жилье на продажу
Если на жилплощади, находящейся в собственности, никто не
прописан, влияет ли это на размер квартплаты?

В связи с тем, что в настоящее время жилье приобретают с
целью последующей перепродажи по более высокой цене и
данное жилое помещение не является для его владельца един-
ственным, размер оплаты за коммунальные услуги за квартиры
(платежи за услуги и работы по управлению многоквартирным
домом, содержанию, текущему и капитальному ремонту общего
имущества в многоквартирном доме), где никто не прописан,
увеличиваются вдвое и даже втрое.

В судебном порядке
В приватизированной на мое имя квартире прописала своего
брата. В последнее время он не работает, начал пить, факти-
чески переехал жить к своей знакомой по другому адресу, но
выписываться не желает. Как быть? Могу ли я его выписать
в принудительном порядке?

Вы как собственник данной квартиры имеете право выписать
брата, но только в судебном порядке, в соответствии со ст. 35
Жилищного кодекса РФ. Вам необходимо обратиться в суд с
соответствующим заявлением.

По договору дарения
По договору дарения получила в собственность часть дома
без земельного участка. Будет ли мне оформлен земельный
участок? Куда мне следует по этому вопросу обратиться?

В вашей ситуации все зависит от того, кому принадлежит
земельный участок. Особенности перехода права на земельный
участок при переходе права собственности на здание, строение и
сооружение закреплено в ст. 35 Земельного кодекса РФ. Для
решения земельных вопросов необходимо обращаться в соответ-
ствующие структуры органов местного самоуправления по месту
нахождения данного земельного участка.

Дом под снос
Дом, в котором я проживаю, намерены снести. Могу ли я
потребовать выделения земельного участка по выбору в
связи с переносом строения на новое место?

Согласно ст. 86 Жилищного кодекса РФ, если дом, в котором
находится жилое помещение, занимаемое по договору социаль-
ного найма, подлежит сносу, выселяемым из него гражданам
органом государственной власти или органом местного самоуп-
равления, принявшими решение о сносе такого дома, предостав-
ляются другие благоустроенные жилые помещения по договорам
социального найма.

Ст. 89 Жилищного кодекса РФ закрепляет, что предоставляе-
мое гражданам другое жилое помещение по договору социально-
го найма должно быть благоустроенным применительно к усло-
виям соответствующего населенного пункта, равнозначным по
общей площади ранее занимаемому жилому помещению, отве-
чать установленным требованиям и находиться в черте данного
населенного пункта.

Следовательно, у вас есть возможность выбора земельного
участка, но только в черте данного населенного пункта.

Прогул без прогула
Мой начальник мне сообщил, что в ближайшее время я буду
уволен. Решил не дожидаться приказа и начать работать на
новом месте. Получив трудовую книжку, я увидел запись о
том, что причиной моего увольнения стал прогул без уважи-
тельной причины. Законно ли со мной поступили?

Нет, незаконно. Согласно ст. 84.1 Трудового кодекса РФ,
работодатель должен ознакомить работника с приказом (распо-
ряжением) работодателя о прекращении трудового договора под
роспись. Закон не устанавливает срока, в течение которого рабо-
тодатель должен довести до сведения работника приказ (распо-
ряжение) о прекращении с ним трудового договора. В связи с этим
следует полагать, что работодатель обязан сделать это не позднее
чем в последний день работы за исключением случаев, когда
работник фактически не работал, но за ним сохранялось место
работы, должность.  Например, работник просит уволить его по
собственному желанию в период нахождения его в отпуске. В день
прекращения трудового договора (последний день работы работ-
ника) работодатель обязан выдать работнику его трудовую книж-
ку и произвести с ним расчет. В этот же день работодатель обязан
по письменному заявлению увольняющегося работника выдать
ему копии документов, связанных с работой.

В вашем случае необходимо действия вашего работодателя
обжаловать в суде.

Квартира плюс
Мы проживаем в приватизированной квартире. Получая до-
ходы от предпринимательской деятельности, имеем возмож-
ность купить жилье для несовершеннолетней дочери. Можно
ли иметь несколько квартир и нужно ли при этом кому-
нибудь в них проживать?

Статья 35 Конституции РФ содержит, что право частной соб-
ственности охраняется законом. Каждый вправе иметь имуще-
ство в собственности, владеть, пользоваться и распоряжаться им
как единолично, так и совместно с другими лицами. Никто не
может быть лишен своего имущества иначе как по решению суда.
Принудительное отчуждение имущества для государственных нужд
может быть произведено только при условии предварительного
и равноценного возмещения.

Статья 1 Жилищного кодекса РФ закрепляет, что граждане по
своему усмотрению и в своих интересах осуществляют принадле-
жащие им жилищные права, в том числе распоряжаются ими.
Граждане свободны в установлении и реализации своих жилищ-
ных прав в силу договора и (или) иных предусмотренных жилищ-
ным законодательством оснований. Граждане, осуществляя
жилищные права и исполняя вытекающие из жилищных отноше-
ний обязанности, не должны нарушать права, свободы и закон-
ные интересы других граждан. Жилищные права могут быть
ограничены на основании федерального закона и только в той
мере, в какой это необходимо в целях защиты основ конституци-
онного строя, нравственности, здоровья, прав и законных интере-
сов других лиц, обеспечения обороны страны и безопасности
государства. Граждане, законно находящиеся на территории Рос-
сийской Федерации, имеют право свободного выбора жилых
помещений для проживания в качестве собственников, нанима-
телей или на иных основаниях, предусмотренных законодатель-
ством. Ограничение права граждан на свободу выбора жилых
помещений для проживания допускается только на основании
настоящего Кодекса, другого федерального закона.

Федеральных законов, ограничивающих право иметь несколь-
ко квартир в собственности, нет, как и нет требований, чтобы в них
кто-нибудь проживал.

НЕДАВНО мне довелось уча-
ствовать в конференции, кото-
рую организовали в столице рес-
публиканское агентство «АРС-
ПРЕСС» и Московское бюро по
правам человека. Речь шла о роли
гражданских формирований в
современной России. Поскольку
я представлял Воронеж, меня
попросили рассказать о нашей
Общественной палате – недавно
она прославилась на всю страну
тем, что встала на защиту нрав-
ственности воронежцев – в виду
имелись телерепортажи о скан-
дальной скульптуре коня Ярыжа,
установленной у ресторана при
въезде в город со стороны Моск-
вы.

Для начала пришлось при-
знать, что бронзовый жеребец
по-прежнему находится на своем
месте. Это «произведение» сомни-
тельного достоинства – частная
собственность. Шум же, подня-
тый по поводу размеров и формы
его гениталий, только подогрел
всеобщий интерес к рекламному
изваянию. К тому же многие из-
дания дали критические коммен-
тарии. К примеру, одна газета
написала примерно так: «Так вот
чем, по-видимому, озабочено
больше всего руководство Обще-
ственной палаты! А как же насчет
бесправия граждан, произвола
чиновников, коррупции, роста
преступности и так далее?» Были
в прессе высказывания и такого
рода: «Наши общественники если
чем-то и прославились, то своей
лояльностью по отношению к вла-
сти и нежеланием вмешиваться в
острые социальные конфликты».

Между тем такая постановка
вопроса изначально является…
неверной. Председатель палаты
Борис Прасолов, будучи еще про-
фессором гостехуниверситета, а
не видным предпринимателем,
так определил цель ОП: установ-
ление диалога и взаимодействия
между всеми ветвями власти и
общественными организациями.
По мнению Бориса Николаевича,
Общественная палата является
инструментом формирования
гражданского общества, которое

Кому послужит палата?
Созданная более 5 лет назад областная Общественная палата
наконец-то получит свой Устав. Изменится ли в итоге ее работа?

представляет собой генерацию
экономически независимых лю-
дей – свободных от подкупа и
коррупционного влияния, не го-
лосующих «как надо», способных
отстоять свое мнение. При этом
Прасолов четко заявил в прессе,
что гражданское общество не при-
емлет обращение к «власти с по-
зиции силы». Мол, воевать с вла-
стью бессмысленно, особенно с
учетом того, что мы ее сами выби-
раем, а у нее есть реальные уп-
равленческие рычаги.

Примечательно то, как Воро-
нежская ОП вообще появилась
на свет. Идея ее создания воз-
никла аж в 2000 году, когда ко-
манда будущего губернатора Вла-
димира Кулакова поддержала
«творческую инициативу активных
избирателей и депутатов облду-
мы» по созданию «общественного
механизма управления и форми-
рования гражданского общества».
Нужно ли в таком случае удив-
ляться словесной эквилибристи-
ке насчет того, что «гражданское
общество не приемлет обраще-
ние к власти с позиции силы»? И
будет ли кардинально пересмот-
рен такой подход?

А НЕДАВНЕМ заседании Со-
вета Общественной палаты Борис
Прасолов сообщил: есть догово-
ренность о том, что в октябре 2007
года облдума рассмотрит проект
Устава ОП. В соответствии с ним
палата будет реформирована.
Частично она будет состоять из
людей, которых назначит губер-
натор, а частично – из представи-
телей общественности, «жела-
тельно из числа нынешнего соста-
ва ОП – ее комитетов и Совета».
Такое заявление удивило члена
Совета, профсоюзного активиста
Георгия Пупова: «О какой такой
независимости палаты можно
будет вести речь, если она офици-
ально станет подконтрольной гу-
бернатору?»

На это Борис Прасолов отве-
тил, что существует общероссийс-
кая ОП. Часть достойнейших граж-
дан в нее делегировал Президент
РФ. «Так то Президент, - не  сда-
вался Пупов, - ему мелочиться

незачем». Дискуссия на том и
завершилась. Правда, Прасолов
счел нужным уточнить, что Обще-
ственная палата будет представ-
лять собой группу физических лиц,
зарегистрированных в должном
порядке; дескать, им не придется
изобретать велосипед - есть опыт
работы областной ОП, есть и все-
российская палата, которая дей-
ствует почти два года, – на нее
должен быть ориентир.

- Конечно, это хорошо, когда
есть ориентир, - сказал на конфе-
ренции директор Московского
бюро по правам человека, со-
председатель ассоциации «Граж-
данский контроль» Александр
Брод, - только обратите внима-
ние: согласно последним иссле-
дованиям, примерно 50% росси-
ян считают, что ОП РФ является
декоративным органом, а 20%
граждан страны вообще о ней
ничего не слышали. Примерно
40% опрошенных убеждены: что-
бы власти слышали «голос наро-
да», надо проводить массовые
акции протеста. И только 20%
респондентов считают, что ОП яв-
ляется самодостаточной и способ-
на повлиять на действующую
власть. У вас нет данных по Воро-
нежу? По-моему, ваша Обще-
ственная палата должна более
четко определиться в своих при-
оритетах, действовать самостоя-
тельно, без оглядки на федераль-
ную ОП и свои «верхи».

Я ответил, что подобный соц-
опрос в начале сентября в Воро-
неже провел консалтинговый
центр «Контент». И по памяти при-
вел его результаты.

 СУЩЕСТВОВАНИИ област-
ной ОП не знают около 70% воро-
нежцев. Припомнить, чем имен-
но она занимается, смогли 10%
респондентов. Столько же – 10
процентов граждан – полагают,
что  ОП имеет-таки реальное вли-
яние на власть и положение дел
в области, а еще 20% горожан
уверены, что она способна повы-
сить свой авторитет.

- Прямо скажем, картина вы-
рисовывается и в самом деле не
радужная, - прокомментировал

мое сообщение Александр Брод.
– Ориентир же на федеральную
ОП предполагает экспертизу рас-
сматриваемых в Думе законо-
проектов, участие членов ОП в
подготовке исполнительной вла-
стью постановлений или законов
(с их личным присутствием на со-
ответствующих заседаниях), про-
ведение открытых для СМИ слу-
шаний и другое. То есть главной
целью ОП РФ является защита
интересов, прав и свобод граж-
дан при выработке и проведении
в жизнь государственной полити-
ки, а задача областной ОП – де-
лать то же самое на своем уров-
не. Тут у нее, мне кажется, «непод-
нятая целина».

 БЫЛ вынужден признать,
что не наслышан о том, чтобы
наша ОП преуспела в реализации
названной задачи. Фактически
областная палата – это ассоциа-
ция около 400 общественных
организаций, всего же их в реги-
оне более 2 тысяч. В ассоциации
образовано более 30 комитетов
– по здравоохранению, предпри-
нимательству, культуре и иным
направлениям. Правда, некото-
рые из них имеют похожие функ-
ции либо «задают тон» всей рабо-
те ОП, но это «неоднозначное
мнение». В 2003 году по инициа-
тиве Бориса Прасолова введен
проектный метод работы ОП. Во-
ронежцы, которые знают хоть что-
то положительное об Обществен-
ной палате Воронежской облас-
ти, скорее всего слышали или
читали о мероприятиях, прове-
денных ею в рамках проектов
«Дни национальных культур», «Зо-
лотой фонд Воронежской облас-
ти», «Всё лучшее – детям», «Право-
защитный центр», «Мой город» и
так далее. Поскольку обществен-
ных организаций и проектов мно-
го, то отчитаться и «пропиариться»
ОП всегда есть чем. Но это, так
сказать, видимая часть айсберга.
А «подводная» периодически
всплывает в виде скандалов.

К примеру, комитет по делам
национальностей возглавлял
бизнесмен Папазян. Он нарушил
миграционное законодательство

и был вынужден срочно покинуть
Воронеж и Россию.  Борис Прасо-
лов вроде как подписал ходатай-
ство в защиту известного воро-
нежского «спортивного мецена-
та» - криминального авторитета. В
другой раз – известный журна-
лист усомнился в справедливом
отборе номинантов на ежегод-
ную премию «Золотой фонд Воро-
нежской области». Прасолов ре-
шительно отверг все «необосно-
ванные нападки». Отмел он и мно-
гочисленные претензии, которые
семь членов ОП (Бадалава, Ра-
шевский, Токарева и другие) из-
ложили в открытом письме на его
имя в марте 2007 года. В нем
речь шла о том, что Борис Никола-
евич якобы «не приемлет инако-
мыслия», «демонстрирует автори-
тарный стиль руководства», «без-
апелляционно пиарит себя», а в
целом будто бы занимает пози-
цию, которая «ведет к дискреди-
тации как общественных движе-
ний, так и властных полномочий».
Поскольку Прасолов по-прежне-
му руководит палатой, а пять «под-
писантов» обращения из семи
исключены из состава Совета ОП,
так и хочется сказать: «Кто старое
вспомянет – тому и глаз вон».
Однако недавнее заседание Со-
вета палаты наводит на мысль о
том, что «повышенное внимание»
журналистов и общественности к
ОП вполне возможно.

На названном заседании вы-
ступила руководитель одного из
комитетов палаты и пригласила
«коллег-общественников» при-
нять участие в заседании «кругло-
го стола» по проблеме борьбы с
наркоманией. Хорошее вроде бы
дело, но борьба эта предполагает
лечение наркоманов «пока что
запрещенным в России» препа-
ратом. Соответствующий проект
«Всемирной сети снижения вре-
да» проталкивает в нескольких
регионах англичанин Джеффри
Монахан.

- А на каком месте наша об-
ласть стоит по количеству нарко-
манов? – спросил у председате-
ля комитета упомянутый выше
активист-профсоюзник Георгий
Пупов.

- По России – на шестидеся-
том, - последовал ответ.

Пупов вновь не унимался:
- Это что же за честь такая –

участие в «эксперименте всемир-
ного масштаба», хотя мы аж на
таком «непочетном» месте?

Председатель комитета отве-
тила в том же духе, что участие в
«научной программе» не только
честь, но и благо: оно, кроме
всего прочего, сулит для области
солидный денежный грант. Меж-
ду тем еще год назад в СМИ
выступила активистка обще-
ственной организации «Комитет
нравственности». Она доказыва-
ла вред программ ограниченно-
го потребления наркотиков (от
них многие западные страны уже
отказались, но препараты надо
куда-то сбывать – это весьма
доходное дело). Против данной
активистки Общественная пала-
та тут же подала иск в суд, но
недавно его отозвала. Теперь
уже сама активистка подала иск
на палату по поводу «безнрав-
ственности». И зачем ОП такая
вот «популярность»?

СТАЕТСЯ предположить,
что новый состав Воронежской
Общественной палаты заработа-
ет по-новому с учетом своей глав-
ной уставной задачи. Ее суть, как
уже можно было понять, - защита
интересов, прав и свобод граж-
дан при выработке и проведении
в жизнь политики государствен-
ного значения.

Кстати, отвечая авторам обра-
щения «семи», Борис Прасолов
заявил, что он обязательно сло-
жит с себя полномочия председа-
теля ОП, но только когда придет
время – сначала нужно убедить-
ся, что начатое более пяти лет
назад дело будет продолжено.
Что ж, Общественная палата по-
ложила начало формированию
гражданского общества в регио-
не. Вот только интересно: чрез-
мерная лояльность по отноше-
нию к власти, скандальность и
тому подобное – это «болезнь
роста» или «хроническое заболе-
вание»?

Николай СТАРЫХ.

Мотивы Родины
Выпущенный недавно в Воронеже альбом графики Заслужен-
ного художника РСФСР Масабиха Ахунова открывают - вместо
предисловия - несколько газетных статей. Первая в подборке
– перепечатка из «Коммуны» девятилетней давности: «Рабо-
тоспособность этого мастера уникальна. Талант общеприз-
нан. А возраст – совсем не помеха…» Кстати, одно время и сам
Ахунов работал художником в нашей газете.

Один из ведущих российских графиков, дипломант и лауреат всесо-
юзных и международных творческих конкурсов… Участник выставок в
Швеции и Германии, Чехии и Италии… Список регалий и достижений
можно долго продолжать. Стоит ли? Кажется, главным достижением
своим Масабих Фатхулисламович считает семью: в книге не случайно
статьи из газет чередуются с рассказом о нём внучки и сына.

Им создано более тысячи линогравюр и рисунков. В альбом вошло
около тридцати – верхушка, так сказать, айсберга. Отсутствуют, скажем,
работы, посвящённые Петру Первому и Ивану Бунину. На страницах
альбома больше Ахунова-пейзажиста. Здесь мирно пасутся лошади,
среди деревенских изб прогуливается гордый петух, над полем проле-
тают журавли. Солнце восходит. Шумного города почти не видно, зато
купола церквей присутствуют едва ли не на половине отобранных
гравюр. Лишь одной-двумя вошедшими в книгу работами как бы между
прочим художник напоминает, что когда-то создал, например, серию
«Индустриальный ритм России».

Впрочем, сейчас даже в его творении, посвящённом Нововоронеж-
ской атомной электростанции, пафоса почти не ощущается: ловишь себя
на мысли, что отражение гигантской АЭС в водоёме и крошечные
деревца на берегу художнику Ахунову как-то роднее.

 уполномоченный орган.
главное финансовое управление Воронежской области.

главное управление по промышленности, транспорту, связи и инно-
вациям Воронежской области.

государственное учреждение «Финанс-групп».

выполнение общестроительных работ помещения
бизнес-инкубатора «Авиационный»;

 в соответствии с технической частью конкурсной документации
г. Воронеж, ул. Циолковского, 34

5 370 418 (пять миллионов триста семьдесят
тысяч четыреста восемнадцать рублей).

федеральный бюджет, областной бюджет
 до 01 декабря 2007 г.

 опубликовано 20 августа 2007
года в информационно-аналитическом бюллетене «Конкурсные торги» №276к-1043 и 21 августа 2007
года в газете «Коммуна» №125.

1. Барсукова Наталья Николаевна - заместитель руководителя главного финансового управления
Воронежской области, председатель комиссии;

2. Бавыкина Маргарита Михайловна - начальник отдела организации и проведения торгов на
выполнение работ, оказание услуг главного финансового управления  области, заместитель председа-
теля комиссии;

3. Ефремова Ирина Вячеславовна - ведущий консультант отдела организации и проведения торгов на
выполнение работ, оказание услуг главного финансового управления  области, заместитель председа-
теля комиссии;

4. Петрова Светлана Геннадьевна - ведущий консультант отдела организации и проведения торгов на
выполнение работ, оказание услуг главного финансового управления Воронежской области, секретарь
комиссии;

5. Синельникова Наталья Ивановна - ведущий консультант отдела организации и проведения торгов
на выполнение работ, оказание услуг главного финансового управления Воронежской области, секре-
тарь комиссии;

6. Панченко Елена Александровна - ведущий консультант правового отдела главного финансового
управления Воронежской области;

7. Щукин Герман Владиленович - заместитель руководителя главного управления по промышленно-
сти, транспорту, связи и инновациям Воронежской области - начальник отдела инноваций;

8. Слепых Алексей Анатольевич - заместитель начальника отдела инноваций главного управления по
промышленности, транспорту, связи и инновациям Воронежской области;

9. Дракин Михаил Вячеславович - старший советник отдела инноваций главного управления по
промышленности, транспорту, связи и инновациям Воронежской области;

10. Суховерхова Екатерина Вадимовна - начальник юридического отдела ГУ «Финанс-групп»;
11. Зайцев Александр Иванович - экономист ГУ «Финанс-групп».
В состав конкурсной комиссии входит 11 (одиннадцать) членов. Заседание проводится в присутствии

7 (семи) членов комиссии. Кворум имеется. Комиссия правомочна.

Конкурная комиссия с 26 сентября 2007 г. по 27 сентября 2007 г. осуществила оценку и сопоставление
заявок на участие в конкурсе, поданных участниками размещения заказа, которые были признаны участни-
ками конкурса (см. Протокол рассмотрения заявок на участие в открытом конкурсе №267-б от 26 сентября
2007 г.). Заседание конкурсной комиссии проводилось по адресу: г. Воронеж, ул. Карла Маркса, 80.

Регистрационный номер заявки Участник размещения заказа, подавший заявку,
допущенный к участию в конкурсе

267-1 ООО «Инстрой»
267-2 ООО «РСУ-43»

 

ПРОТОКОЛ ОЦЕНКИ И СОПОСТАВЛЕНИЯ ЗАЯВОК  НА УЧАСТИЕ В ОТКРЫТОМ КОНКУРСЕ
по выбору подрядчика для выполнения общестроительных работ помещения бизнес-инкубатора  «Авиационный»

 в рамках ОЦП «Развитие инновационной деятельности в промышленности Воронежской области на 2005-2008 годы»

В соответствии со статьей 28 Федерального закона № 94-ФЗ от 21.07.2005г. конкурсная комиссия
приняла следующее решение:

8.1. Признать победителем открытого конкурса по выбору подрядчика для выполнения общестрои-
тельных работ помещения бизнес-инкубатора «Авиационный» в рамках ОЦП «Развитие инновационной
деятельности в промышленности Воронежской области на 2005-2008 годы»:

– ООО «Инстрой» (394063, г. Воронеж, ул. 25 Января, д. 48, оф. 50) с предложенной ценой контракта
– 4 290 573 (четыре миллиона двести девяносто тысяч пятьсот семьдесят три) рубля, заявке которого

.
На основании результатов оценки и сопоставления заявок на участие в конкурсе, принято решение о присвоении заявкам на участие в конкурсе следующих порядковых номеров:

№ лота Регистрационный Участник конкурса Присвоенный порядковый номер по мере уменьшения степени выгодности
Предмет государственного контракта номер заявки предложенных условий исполнения контракта

(арабскими цифрами и прописью)
Выполнение общестроительных работ помещения 267-1 ООО «Инстрой» 1 (первый)

бизнес-инкубатора «Авиационный». 267-2 ООО «РСУ-43» 2 (второй)

Критерии оценки                   Предложения участников
Выполнение общестроитель- Вес                                                     267-1                                                  267-2
ных работ помещения бизнес- критерия                                                         ООО «Инстрой»                                                   ООО «РСУ-43»
инкубатора «Авиационный». Предложенное Баллы Общая оценка Предложенное Баллы Общая оценка

значение (2*4) значение (2*7)

Цена контракта 0,5 4 290 573 2 1,0 5 339 575 1 0,5
Срок выполнения работ 0,2 до 01.12.2007 1 0,2 по 23.11.2007 2 0,4
Качество работ, в том числе:
- методы и технологии 0,2 Использование новых материалов для производства 1 0,2 С использованием 1 0,2
выполнения работ; общестроительных работ в помещениях бизнес-инкубаторе современных

«Авиационный», использование новых прогрессивных технологий
технологий, качественного материала и оборудования,
использование специального инструмента. Использо-

вание качественных материалов (Приложение №2)
- качество применяемых 0,1 На все использованные материалы предоставляются 1 0,1 Качество применяемых 1 0,1
материалов (сертифицированных). сертификаты качества и гигиенические сертификаты материалов подтверждается

Приложение №2 сертификатами
ИТОГО

присвоен первый номер.
Второе место присудить ООО «РСУ-43» (г. Воронеж, ул. Ленинградская, 120б), заявке которого

присвоен второй номер.
8.2. В трехдневный срок направить победителю открытого конкурса экземпляр настоящего протоко-

ла.
Государственному заказчику в трехдневный срок направить победителю открытого конкурса проекты

государственных контрактов для его подписания подрядчиком.
Условия исполнения государственного контракта, указанные участником размещения заказа:

ООО «Инстрой»
267-1

Выполнение общестроительных работ помещения Цена контракта
бизнес-инкубатора «Авиационный». Срок выполнения работ

Качество работ, в том числе:
- методы и технологии выполнения работ; Использование новых материалов для производства общестроительных работ в помещениях

бизнес-инкубатора «Авиационный», использование новых прогрессивных технологий,
качественного материала и оборудования, использование специального инструмента.

Использование качественных материалов  (Приложение №2)
- качество применяемых материалов На все использованные материалы предоставляются сертификаты качества

(сертифицированных). и гигиенические сертификаты. Приложение №2

8.3. Настоящий протокол подлежит публикации в газете «Коммуна» и размещению на сайтах www.zakupki.gov.ru,
www.gfu.vrn.ru.

Заседание комиссии окончено 27 сентября 2007 г. в 15 часов 40 минут.
Заместитель председателя комиссии  Бавыкина М.М.

Член комиссии Синельникова Н.И.
Член комиссии Зайцев А.И.
Член комиссии Щукин Г.В.

Член комиссии Слепых А.А.
Член комиссии Дракин М.В.
Секретарь Петрова С.Г.
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ЗЕРНО
в хозяйствах и на элеваторах

Куплю 
ЯЧМЕНЬ

пивоваренный
тел. 8�960�691�70�33

Филиал федерального государственного унитарного предприятия «Всероссийская государственная телевизионная и радиовещательная
компания» «Государственная телевизионная и радиовещательная компания «Воронеж» объявляет сведения о размере и условиях оплаты, а
также иных условиях размещения предвыборных агитационных материалов в период проведения предвыборной агитации с 3 ноября 2007г. по
30 ноября 2007 г.  по выборам депутатов Государственной Думы Федерального Собрания Российской Федерации пятого созыва:

� в региональном эфире  общероссийского телевизионного  канала вещания � электронного средства массовой информации < телепрограммы  «Российское
телевидение» с распространением на территории Воронежской области;

� в региональном эфире  общероссийского канала радиовещания � электронного средства массовой информации < радиопрограммы «Радио России» с
распространением на территории Воронежской области.

К размещению принимаются предвыборные агитационные видеоматериалы
на следующих носителях (мастер�кассета Betacam SP или DVCAM или mini�DV);
технические параметры и качество видеозаписи  материалов должны отвечать
требованиям ГОСТа�7895�93(Система вещательного телевидения. Основные
параметры), ОСТ�58�10�87, ПТЭ�2002; видеолента и коробка не должны иметь
повреждений, видеолента должна быть перемотана на начало.

К размещению принимаются предвыборные агитационные аудиоматериалы
на следующих носителях (CD�диск  в формате CD –audio или *. wav, либо  Mini�
disk в формате SP); технические параметры и качество аудиозаписи должны
отвечать техническим  требованиям, предъявляемым вещателем.

Одновременно с материалами предоставляются сведения об использовании
в предвыборном агитационном материале произведений российских и инос�
транных авторов, а также текстовая расшифровка  предвыборного агитацион�
ного материала.

В случае размещения предвыборных агитационных материалов на платной
основе предоплата стоимости услуг должна быть произведена в полном
размере не позднее чем за пять рабочих дней до первого дня размещения
предвыборных агитационных материалов в эфир. В случае если первый день
размещения предвыборных агитационных материалов приходится на период
с 03 по 07 ноября 2007 года, предоплата стоимости услуг должна быть
произведена в полном размере не позднее чем за два дня до первого дня
размещения предвыборных агитационных материалов в эфире.

Размещение в эфире предвыборных агитационных материалов осуществля�
ется в срок не ранее 5 рабочих дней с даты обращения за размещением
соответствующего агитационного материала в соответствии с заключенным
договором.    В случае если первый день размещения предвыборных агитаци�
онных материалов приходится на период с 03 по 07 ноября 2007 года,
размещение в эфире предвыборных агитационных материалов осуществляет�
ся в срок не ранее двух дней с даты обращения.

Заключение договоров об оказании услуг по размещению предвыборных
агитационных материалов осуществляется на основании соответствующего
Протокола жеребьевки и осуществляется Заказчиком в срок не позднее 7
календарных  дней с даты  проведения жеребьевки.

В случае если первый день размещения предвыборных агитационных мате�
риалов приходится на период с 03 по 07 ноября 2007 года, заключение
договоров об оказании услуг по размещению предвыборных агитационных
материалов осуществляется Заказчиком в срок не позднее 3 календарных  дней
с даты  проведения жеребьевки.

Незаключение договора об оказании услуг по размещению предвыборных
агитационных материалов  в указанные выше сроки признается отказом
Заказчика от использования эфирного времени в соответствии с результатами
жеребьевки.

Для заключения договора о предоставлении эфирного времени в Филиал ФГУП
«ВГТРК» «ГТРК «Воронеж» должны быть предоставлены нотариально удостоверенные
копии нижеследующих документов:

1. Доверенность на уполномоченного представителя политической партии (регио�
нального отделения политической партии) по финансовым вопросам, специально
наделенного полномочиями на заключение договоров о предоставлении эфирного
времени, подписания актов об оказании услуг и иных документов, связанных с
исполнением договора о предоставлении эфирного времени.

2. Решение съезда политической партии либо решение органа, уполномоченного на
то съездом политической партии,  о назначении уполномоченного представителя
политической партии (регионального отделения политической партии) по финансо�
вым вопросам.

3. Устав политической партии.
4. Свидетельство о  внесении записи в единый государственный реестр юридичес�

ких лиц политической партии (регионального отделения политической партии).
5. Решение об избрании руководящего органа политической партии (регионального

отделения политической партии).
6. Сведения об адресе (фактическом месте нахождения) руководящего органа

политической партии (регионального отделения политической партии) с приложением
документов, подтверждающих правомерность нахождения по указанному адресу
(договор аренды и др.).

7. Свидетельство о постановке политической партии (регионального отделения
политической партии) на налоговый учет.

8. Справка налогового органа о расчетном счете политической партии (региональ�
ного отделения политической партии)  с указанием наименования банка и его адреса.

9. Сведения о специальном избирательном счете  политической партии (региональ�
ного отделения политической партии) в Сберегательном банке РФ.

10. В случае предоставления платного эфирного времени � согласие уполномочен�
ного представителя по финансовым вопросам политической партии (регионального
отделения политической партии) по форме, указанной в Приложении № 3 к Инструк�
ции о порядке и формах учета и отчетности политической партии, ее регионального
отделения о поступлении средств в избирательные фонды и расходовании этих
средств при проведении выборов депутатов Государственной Думы Федерального
Собрания Российской Федерации, утвержденной постановлением Центризбиркома
РФ от 18.04.2007 № 4/24�5.

Иные условия размещения филиалом предвыборных агитационных материалов
определяются Договором о предоставлении эфирного времени, утвержденным  ФГУП
«ВГТРК».

Любое заинтересованное лицо может ознакомиться с условиями договора, едиными
для всех заказчиков, и иной информацией, обратившись по адресу: г. Воронеж, ул.
К. Маркса, 114, тел./факс (4732) 52�15�04, 52�54�13, 52�57�17.

ТВ/РВ канал Дни недели Часть дня Время Стоимость 1 мин., руб. (без учета НДС 18%)
Россия Будни Утро 5:00<8:00 12 200
Россия Будни День 11:00<17:00 12 200
Россия Будни Вечер 19:00<22:00 32 200
Россия Будни Ночь 22:00<24:00 32 200
Россия Выходные Утро 8:00<11:00 12 200
Россия Выходные День 11:00<15:00 12 200

Радио России Будни Утро 6:00<9:00 1 600
Радио России Будни День 9:00<17:00 1600
Радио России Будни Вечер 17:00<21:00 1100
Радио России Выходные Утро 6:00<9:00 900
Радио России Выходные День 9:00<15:00 900

Производство агитационных видео< и аудиороликов
Наименование Хронометраж Стоимость 1 мин., руб. (без учета НДС 18%)

Производство агитационного видеоролика 1 мин. 20000
Производство агитационного аудиоролика 1 мин. 5000

ТАРИФЫ
на предоставление эфирного времени на платной основе в период проведения

предвыборной агитации по выборам депутатов Государственной Думы
Федерального Собрания Российской Федерации пятого созыва

СОВЕТ ОБЛАСТНОЙ ДУМЫ ПОЗДРАВЛЯЕТ
2 октября � день рождения депутата областной Думы

В.Н.МЕСНЯНКИНА
Уважаемый Виктор Николаевич!

Примите самые искренние и сердечные поздравления депутатов
областной Думы с днем рождения.

От всей души желаем Вам больших успехов в депутатской,
профессиональной и общественной деятельности,

творческого подъема, большого человеческого счастья, крепкого
здоровья и жизненного благополучия.

1. Настоящее извещение о внесении изменений в конкурсную документацию является неотъем�
лемой частью Извещения о проведении открытого конкурса, опубликованного в газете «Коммуна»
№ 142 от 20.09.2007 г.,  размещенного на сайте www.gfu.vrn.ru. и  должно рассматриваться вместе
с ним.

2. Наименование конкурса: открытый конкурс на право заключения государственного
контракта на поставку медицинского оборудования в III�IV квартале 2007 года.

3. Торги проводит: уполномоченный орган.
Уполномоченный орган: главное финансовое управление Воронежской области.
Специализированная организация: общество с ограниченной ответственностью «Новация».
Государственный заказчик: главное управление здравоохранения Воронежской области.

4. В конкурсную документацию о проведении открытого конкурса внесены следу<
ющие изменения:

В пункте 11 подраздела 1.3.2 (Форма заявки на участие в открытом конкурсе):
слова «на сумму 10% начальной (максимальной) цены контракта (цены лота), что составляет

15200000,00 (пятнадцать миллионов двести тысяч рублей) руб.»  заменить словами «на сумму 30%
начальной (максимальной) цены контракта (цены лота), что составляет 45600000,00 (сорок пять
миллионов шестьсот тысяч) руб.».

Пункт 3, пункт 7 части 2 (Проект государственного контракта) читать в новой редакции,
размещенной на сайте  www.gfu.vrn.ru

Реестровый номер торгов 314

ИЗВЕЩЕНИЕ О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ
В КОНКУРСНУЮ ДОКУМЕНТАЦИЮ О ПРОВЕДЕНИИ

ОТКРЫТОГО КОНКУРСА

Коллектив Главного
управления социаль�
ного развития Воро�
нежской области вы�
ражает глубокие со�
болезнования руко�
водителю управления
Владимиру Борисови�
чу Попову в связи с
кончиной его отца, ве�
терана труда

ПОПОВА
Бориса

Михайловича.

Государственная инспекция труда
 в Воронежской области

ОБЪЯВЛЯЕТ КОНКУРС
на замещение вакантных должностей:
госинспектор труда (по правовым вопросам),

госинспектор труда (по охране труда).
Документы для участия в конкурсе подаются с 9.00

1 октября до 17.00 30 октября 2007г. по адресу:
г. Воронеж, ул. Дружинников, д. 4.

Справки по тел. 21�09�95.

Подробная информация по квалификационным
требованиям, условиям прохождения госслужбы и оплаты

труда размещена на сайте www.vde.infobus.ru.

Обязательное условие � 100% предоплата.
Хронометраж ролика: до 10”  до 15”  до 20”  до 30”  до 45”  до 60”  до 90”  до

105”  до 120”  до 180”
Коэффициент: 0.4/  0.6/  0.8/  1.0/  1.6/  2.4/  3.4/  3.5/  5.0/  7,5/
Производство информационного ролика – 3 000 руб.

Телефон рекламной службы 51+27+97.
394000, Воронеж, ул.Орджоникидзе, 6,

«Ретро FM»
Частота вещания 105,3 FM. Срок действия тарифов с 2.10 по 2.12.2007 г.                         НДС не облагается.

Время Стоимость 30+сек. спота в рyблях
(42+я и 56+я минута часа)

07.00 – 08.00 1280
08.00 – 09.00 1840
09.00 – 10.00 1840
10.00 – 11.00 1840
11.00 – 12.00 1830
12.00 – 13.00 1600
13.00 – 14.00 1520
14.00 – 15.00 1520
15.00 – 16.00 1440
16.00 – 17.00 1440
17.00 – 18.00 1520
18.00 – 19.00 1520
19.00 – 20.00 1 400
20.00 – 21.00 1120
21.00 – 22.00 480
22.00 – 23.00 320
23.00 – 24.00 320

Тарифы на размещение предвыборной агитации в рекламных блоках
радиостанции «Ретро FM» Воронеж, в рамках предвыборной

кампании кандидатов в депутаты Государственной Думы
Федерального Собрания Российской Федерации

ЗАО «Радио Ретро»

Сергея Сынорова я увидел лет пятнадцать назад. Сначала узнал его
как певца, а уж потом – как радиожурналиста.

…Об ансамбле «Песочные часы», руководителем которого был Сыноров, тогда
уже вовсю заговорили. Бардовское пение в ансамблевом исполнении давало
совершенно новое, ни на что не похожее звучание. Певцы словно вели музы�
кальный диалог, иногда перебиваемый настоящим песенно�поэтическим «гал�
дежом».

Я написал об этом в «Коммуне», и еще о том, что у слушателя и у зрителя к
«Песочным часам» сразу возникает доверие, которое, в свою очередь, рождает
желание прийти на новую встречу. Так у Сынорова и его ансамбля появился круг
«своих людей», иначе говоря – почитателей.

И он к сегодняшнему дню немалый. Как�то был на выступлении «Песочных
часов», проходившем в концертном зале Дворца профсоюзов,  а в зале не
нашлось свободных мест. Люди стояли даже возле стен.

У «Песочных часов», а значит, и у Сергея Сынорова, нет, да и не может быть
фанатов как таковых, ибо бардовское пение просто не приемлет подобной
«звездности».

У них есть друзья, открытые к диалогу.
Такой же открытый диалог у микрофона ведет журналист Сыноров и с радио�

слушателями. Одна из его коллег как�то сказала о нем: «Порой из страха быть
непонятыми мы подальше прячем свою  искренность. Сыноров же – искренний
человек. Он может позволить себе быть таковым, так как хорошо знает, что
искреннее слово целебно для людской души».

В этом, наверное, и кроется весь секрет воронежского барда и радиожурна�
листа Сергея Сынорова.

Виктор СИЛИН.

Не пряча искренность
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Опять ничьи…
«Рязань» (Рязань) + «Динамо» (Воронеж) – 1:1
Голы: Милованов, 35 (0:1). Родин, 89 (1:1).

«Рязань» со старта чемпио�
ната России в зоне «Центр» вто�
рого дивизиона находится в ли�
дирующей группе команд. Она
как бы и не демонстрирует осо�
бого рвения повышать свой
класс – хватит, видимо, того об�
стоятельства, что в прошлом
году земляки из МЖК «Спартак»
завоевали путевку в первый
дивизион, а с середины нынеш�
него сезона из�за финансовых
проблем снялись с соревнова�
ний… В общем, рязанцы под�
держивают игровой тонус, ста�
раются не опускаться ниже соб�
ственного уровня и в принципе,
если захотят, любого соперни�
ка могут «щелкнуть по носу». Но
с «динамовцами» в нынешнем
сезоне у них какие�то особые
отношения, можно даже гово�
рить, что подопечные Геннадия
Семина являются самыми не�
удобными соперниками для «Ря�
зани». Судите сами, в Воронеже

«Рязань» проиграла, а в домаш�
нем поединке ушла от пораже�
ния буквально за минуту до фи�
нального свистка. То есть бело�
голубые отобрали у соперника
пять очков из шести, находясь
значительно ниже от него в тур�
нирной таблице.  При этом не ска�
жешь, что хозяева в игре 28�го
числа выглядели чересчур гос�
теприимными, напротив, то и
дело «задирали» гостей, прово�
цировали на ответную грубость,
на которую лишь однажды сло�
весно отреагировал Федор Ми�
лованов, за что и получил «гор�
чичник» от арбитра. Но у «дина�
мовцев» в пассиве одно предуп�
реждение, а у хозяев три. Так что
не номер отбывала на поле «Ря�
зань», а по�настоящему билась.

Следующий матч 4 октября
«Динамо» проведет с «Доном» на
своем поле. Гостевое «Д», понят�
но, что на последнем месте, но
его еще надо обыграть…

«Локомотив» (Лиски) – «Ника» (Москва) + 0:0
Пристальное внимание бо�

лельщиков к «Локомотиву» (в этот
раз на трибуны пришло в преде�
лах трех тысяч человек) связано
прежде всего с надеждой, что
команда, сменив коней на пере�
праве (то есть вместо Геннадия
Сошенко рулевым назначили
Игоря Пывина), сможет встрях�
нуться, сыграть вопреки обстоя�
тельствам, найти в себе, что на�
зывается, второе дыхание. За�
частую так и происходит в похо�
жих ситуациях, но пока в стане
железнодорожников эмоцио�
нального всплеска не видно.
Даже напротив, набрано всего
одно очко в четырех играх, ко�
манда подошла к опасной черте,
за которой замаячил печальный
финиш. Конечно, не верится, что
«Дон» обойдет «Локо» в турнир�
ной таблице, но все мы ждали
иного финала. Тем более, Лиски
– футбольный городок, там уже
в действии две поляны с искусст�
венным покрытием, на которых
можно круглый год с утра и до
ночи оттачивать свое мастер�
ство. Не областной центр, за�
метьте, а районный организует
футбольный праздник (29 сен�
тября) с приглашением извест�
ных мастеров столицы, собира�

ет совещание специалистов по
поводу дальнейшего развития
футбола в области, проводит
мастер�класс и турнир для маль�
чишек.

Короче говоря, как раз под
этот праздник и состоялась игра
«Локо» с «Никой». Своего рода –
начало футбольного торжества,
которое лучше всего было бы
ознаменовать победой. Но
опять не получилось. И возвра�
щаясь к турнирной ситуации же�
лезнодорожников, можно на�
помнить, что следующую встре�
чу они проводят в Губкине, мес�
тная команда которого как раз
набрала ход во втором круге
чемпионата страны и реально
претендует на попадание в пер�
вую шестерку, куда на старте
сезона намеревались попасть
лискинцы.

Остальные результаты 25�го
тура: «Зенит» � «Дон» � 1:0; «Ви�
тязь» � «Сатурн» � 2:1 (представь�
те, там гости первыми открыли
счет); «Знамя труда» � «Елец» �
2:3; «Звезда» � «Лобня�Алла» � 2:2;
«Спартак» � «Губкин» � 1:3; «Ме�
таллург» � «Луховицы» � 2:1.

Юрий МАКАРОВ.

В предыдущем номере мы со�
общали о своеобразной дуэли
между Воронежем и Тулой в лице
футбольных команд «Труд» и «Ору�
жейник», претендующих на вто�
рую позицию в турнирной табли�
це первенства МОА «Чернозе�
мье». Спешим сообщить, что пос�
ле 34�го тура наши земляки, по�
бедив в Волгограде команду УОР
– 3:0, оторвались на одно очко от
проигравшего «Орлу» � 1:2 оппо�
нента и имеют все шансы на «се�
ребро» в первый сезон своего
существования. Согласитесь,
вряд ли кто верил в такой исход
нового «Труда», однако, как види�
те, случается, если того захотеть
и грамотно построить не только
тренировочный процесс, но и
работу с людьми. Имеется в виду
– создать уважительную атмос�
феру в коллективе, не понукать,
не помыкать, а работать на ко�
нечный результат. Есть даже шанс
у подопечных Щеголева и Степи�
на на первое место, на котором
за два тура до финиша «гордо
реет» старооскольский «Зодиак»,
который, несмотря на поражение
от ФЦШ�73 (в воскресенье, на
стадионе «Мир футбола» в Север�
ном жилом массиве Воронежа),
– 1:3, опережает «Труд» на четы�
ре очка: у лидера – 65, у претен�
дента – 61. Но вряд ли подобное
случится – два последних тура
географические соседи проводят
в родных стенах, даже единствен�
ная в них победа гарантирует ко�
манде повышение классности. А
чтобы чудо произошло, этому са�
мому «Зодиаку» необходимо оба

Финишная
мозаика

поединка проиграть, в то время
как «Труду» в обоих одержать по�
беду…

Претендент на «серебро»,
кстати, финиширует матчами 4
октября с «Осколом», в 34�м туре
уступившем дома земляку «Гор�
няку» � 2:3, а 7�го числа с ФЦШ�
73, который в первом круге вы�
играл очную встречу (помните,
какие кипели страсти как во вре�
мя самой игры, так и после нее?).....

«Оружейнику» осталась одна
игра, вряд ли кто сомневается,
что он в ней уступит, но и земля�
кам нашим никак нельзя проиг�
рывать «Осколу».

Такой вот расклад у верхней
тройки лидеров. На четвертом
месте следует «Орел» с 57 очка�
ми, на пятом – ФЦШ�73 (56) и на
шестом – «Магнит» с «Цементом»
(по 54).

В 34�м туре «Химик�Россошь»
дома обыграл брянское ДЮСШ�
«Динамо» � 3:0, а «Факел» свел к
нулевой ничьей домашнюю встре�
чу с курским «Авангардом�2». И
если любое очко, добытое подо�
печными Сергея Крестененко,
считается на вес золота, то «хи�
мики» явно халтурили какое�то
время после своей победы в Куб�
ке Воронежской области. И толь�
ко к финишу первенства МОА
«Черноземье» встряхнулись и
свой игровой потенциал проде�
монстрировали сполна. Жаль,
что раздарены многие очки – ну
не 12�е же место в итоге долж�
на занимать россошанская дру�
жина…

Юрий КОДЕНЦЕВ.

1 октября на 61�м году жизни скоропостижно скон�
чался генеральный директор ООО «Авангард»

САННИКОВ
Николай Андреевич.

Скорбим по поводу безвременного ухода дорогого
нам человека. Светлая память о Николае Андреевиче
навсегда останется в наших сердцах.

Выражаем искренние соболезнования родным и близ�
ким ему людям.

Друзья.

ТУРНИРНАЯ ТАБЛИЦА
№ Команды И О В Н П М
1 «Витязь» Подольск 25 62 19 5 1 48�13
2 «Металлург» Липецк 25 59 18 5 2 65�24
3 «Луховицы» Луховицы 25 51 16 3 6 36�23
4 «Рязань» Рязань 25 49 14 7 4 39�16
5 «Губкин» Губкин 25 40 13 1 11 30�29
6 «Елец» Елец 25 40 12 4 9 33�26
7 «Лобня�Алла» Лобня 25 35 10 5 10 35�31
8 «Динамо» Воронеж 25 31 9 4 12 30�38
9 «Зенит» Пенза 25 29 8 5 12 25�28
10 «Знамя Труда» Орехово�Зуево 25 29 8 5 12 25�31
11 «Сатурн» Егорьевск 25 28 8 4 13 29�33
12 «Спартак» Тамбов 25 26 7 5 13 24�32
13 «Звезда» Серпухов 25 24 6 6 13 24�44
14 «Локомотив» Лиски 25 23 6 5 14 24�43
15 «Ника» Москва 25 22 7 1 17 23�44
16 «Дон» Новомосковск 25 17 4 5 16 16�51

Обязательное условие � 100% предоплата.
Хронометраж ролика: до 10”  до 15”  до 20”  до 30”  до 45”  до 60”  до 90”  до

105”  до 120”  до 180”
Коэффициент: 0.4/  0.6/  0.8/  1.0/  1.6/  2.4/  3.4/  3.5/  5.0/  7,5/
Производство информационного ролика – 3 000 руб.

Телефон рекламной службы 51+20+50.
394000, Воронеж, ул.Орджоникидзе, 6.

Время Стоимость 30+сек. спота в рyблях
(20+я и 35+я минута часа)

07.00 – 08.00 1 480
08.00 – 09.00 2376
09.00 – 10.00 2288
10.00 – 11.00 2200
11.00 – 12.00 1760
12.00 – 13.00 1760
13.00 – 14.00 1760
14.00 – 15.00 1760
15.00 – 16.00 1760
16.00 – 17.00 1760
17.00 – 18.00 1936
18.00 – 19.00 2 530
19.00 – 20.00 2024
20.00 – 21.00 1408
21.00 – 22.00 704
22.00 – 23.00 400
23.00 – 24.00 400

«Европа Плюс Воронеж»
Частота вещания 100,3 FM. Срок действия тарифов с 2.10 по 2.12.2007 г.                         НДС не облагается.

Тарифы на размещение предвыборной агитации в рекламных блоках
радиостанции «Европа плюс» Воронеж, в рамках предвыборной

кампании кандидатов в депутаты Государственной Думы
Федерального Собрания Российской Федерации

ЗАО «Мастер ФА»

Сергей Сыноров.Сергей Сыноров.Сергей Сыноров.Сергей Сыноров.Сергей Сыноров.


